

„ein Deutschland ohne Arbeitslosigkeit und mit hoher Lebenshaltung ... weil der Fleiß und die Leistung der schaffenden Menschen den Massen des Volkes zugute kommen.“

Dies sind die wesentlichsten Änderungen, die an der euch vorliegenden zweiten Fassung des Dokumentes vorgenommen wurden. In dem Dokument wird mit allem Ernst erklärt, daß das deutsche Volk gegenwärtig vor folgenschweren Entscheidungen steht und zwischen dem Weg des Friedens und dem Weg des Krieges wählen muß. Das Dokument zeigt den Weg zur Lösung der Lebensfragen der deutschen Nation, zur Schaffung eines einheitlichen, friedliebenden, demokratischen und unabhängigen Deutschlands.

Die Redaktionskommission schlägt den Delegierten vor, nach Einfügung der vorgetragenen Änderungen und der stilistischen Korrekturen der vorliegenden Fassung des Dokumentes ihre Zustimmung zu geben.

Vorsitzender *Ulbricht*: Wer wünscht zu dem Vorschlag der Redaktionskommission zu sprechen? - Es meldet sich niemand. Dann kommen wir zur Abstimmung über das Dokument unseres Parteitages „Die Grundsätze der deutschen Arbeiterklasse, der werktätigen Bauern, der Intelligenz und aller anderen friedliebenden Deutschen für die Lösung der Lebensfragen der deutschen Nation“. Wer diesem Dokument und dem Bericht der Redaktionskommission seine Zustimmung geben will, den bitte ich um das Kartenzeichen. - Ich danke. Gegenprobe. — Stimmenthaltungen? — Das ist nicht der Fall. Dann ist das bedeutungsvolle Dokument, das den Weg zur Lösung der Lebensfragen der deutschen Nation zeigt, vom Parteitag einstimmig angenommen worden. (Die Delegierten erheben sich von den Plätzen und begrüßen die Annahme des Dokumentes mit stürmischem lang anhaltendem Beifall.)

Liebe Genossen! Die Aufgabe aller demokratischen Kräfte, vor allem die Aufgabe der Arbeiterklasse und der werktätigen Bauernschaft, die Aufgabe aller friedliebenden Kräfte möge es sein, die großen Ideen, die in diesem Dokument enthalten sind, bis indie entferntesten Dörfer zu tragen, bis in das Ruhrgebiet, bis nach Süddeutschland, bis nach Hamburg, damit die ganze deutsche Arbeiterklasse mobilisiert wird, damit sich die werktätigen Bauern fest um die Arbeiterklasse zusammenschließen, damit die breiteste Volksbewegung für Frieden,